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Je ation d'un site aquacole dans la baie de Golfe Juan
car : 

- Le projet complique l'activité des "petits pêcheurs" qui déploient leur activité dans ces 
eaux ; 
- Ce projet va porter atteinte à l'équilibre environnemental de la baie. Il se situe près d'une 
zone Natura 2000 qui devrait bénéficier d'une attention et d'une protection particulière et non 
y voir être installée une activité supplémentaire zone Natura 2000 se situe
dans une mer déjà fortement éprouvée par la pollution et la surpêche)
- Les déjections de poissons s'entassent sur les fonds marins, glissent avec les courants et 
s'éparpillent au-delà de la ferme (n'oublions pas les herbiers de posidonie à proximité) ; 
- Entre plaisanciers, pêcheurs etc la zone risque de devenir accidentogène puisque la ferme 
aquacole se situe sur l'axe qui mène directement à Cannes par la mer ; 
- Les vacanciers et locaux ne voudront sûrement pas se baigner dans une eau saumâtre induisant 
une conséquence potentielle sur le secteur du tourisme ; 
- Il y a aussi un risque d'éparpillement des microplastiques engendré par l'usure du matériel ;
- Il y aussi un risque pour la mer, lié aux antibiotiques qui peuvent être donnés aux poissons 
: on rajoute des substances chimiques dans l'eau ;
- De manière générale on le sait, les fermes aquacoles ne permettent en aucun cas de réduire la 
surpêche
industrielle sur nos océans est donc un leurre.  

Caroline Roose 
Eurodéputée écologiste 

















 
 

YACHT CLUB DU PORT CAMILLE RAYON 
Association loi 1901 avec but non lucratif (W061015454) 

Quai Napoléon, bte 3 
06220 Vallauris Golfe-Juan 

Mail: yc.portcamillerayon@gmail.com                                                                                                        Web: www.yachtclubportcamillerayon.com 
 

 
Madame Marie-Claude CHAMBOREDON 
Mairie de Cannes  
Capitainerie Port Pierre Canto La Croisette 

   06400 - Cannes 
 
 
Le 16 février 2023 
 
Madame la Commissaire,  
 
Concerne : 

-Juan 
 

Le Yacht Club du Port Camille Rayon est une association avec but non lucratif qui 
regroupe les plaisanciers du Port Camille Rayon de Golfe-Juan et compte 150 membres ; elle 
a pour mission de développer des activités nautiques dans la baie de Golfe-Juan et de 
contribuer au développement de la ville de Vallauris Golfe-Juan. 
 

Au nom de cette association, nous exprimons par la présente lettre, notre ferme 
opposition au projet de la société AZUR FISH de créer un site aquacole dans le Golfe-Juan, à 
proximité du site actuel de la Batterie. 
 
Nos principaux arguments peuvent être résumés comme suit : 
 

- Ce projet industriel est contraire à la volonté des citoyens, confirmée par celle des 
autorités de développer dans le Golfe-
faunistique et floristique, telles que la zone Natura 2000 «  les 
Iles de Lérins », la ZNIEFF « De la pointe Fourcade à la pointe Croisette » et la ZNIEFF 
« Iles de Lérins ». 
Cette préoccupation environnementale est « clé » pour la poursuite du 
développement touristique et économique de la région et de la ville de Vallauris Golfe-
Juan. 
 

- Les activités du site aquacole affecteront la qualité des eaux, même si les études 
 

 
- Le projet aura des conséquences néfastes sur la biodiversité, les habitats naturels et 

les espèces protégées. 
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- Le projet perturbera la population des poissons du Golfe-Juan et en conséquence, sera 
. 

 
- Le projet causera une nuisance visuelle dans une zone où tout est fait pour 

promouvoir la protection du patrimoine. Pour rappel, le site aquacole se trouvera à 
-Marguerite. 

 
- Le projet entravera la navigation entre Golfe-Juan et Cannes qui est intense en 

période estivale  
 

- Le projet sera un obstacle de grande superficie 
dans le Golfe-Juan que les plaisanciers devront contourner. 
Cet obstacle rendra aussi plus , dont 
certaines sont de notoriété internationale. 

 
En résumé, le projet aura des conséquences négatives sur la nature, 

 : il sera hostile au développement du 
touri
Golfe-Juan.  
IL DOIT DONC ÊTRE REJETÉ. 
 

Si vous le souhaitez, nous sommes à votre disposition pour vous fournir tout 
 

 
En espérant que notre point de vue sera pris en compte dans la décision de la 

 
 
 
 
 
 

Daniel Moatti        Georges Cornet 
          Vice-Président           Président 
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Madame Marie-Claude CHAMBOREDON 
Mairie de Cannes 
Capitainerie Port Pierre Canto La Croisette 
06400  Cannes 
 

Objet 
golfe Juan. 

Vallauris le 20 février 2023 

Madame Marie-Claude CHAMBOREDON, Commissaire enquêtrice, 

L'APPGJ est une association loi 1901 à but non lucratif qui a pour objet de défendre la pêche 
traditionnelle récréative dans le golfe Juan. Pour ce faire, elle a obtenu la gestion des places du 
ponton "A" dans le vieux port de Golfe-Juan. Elle dispose de 120 adhérents dont 80 possèdent un 
bateau. 
En son nom, nous exprimons par la présente, la plus ferme opposition au projet de la 
société AZUR FISH de créer un site aquacole dans le golfe Juan, à proximité du site actuel 
de la Batterie. 

Ce projet industriel, s'il se situe administrativement sur le territoire de la commune de Cannes, ne 
se situe pas moins sur le plan d'eau du golfe Juan. A ce titre, il va à l'encontre de la volonté des 
citoyens de Vallauris Golfe-Juan largement exprimée par voie de pétition, ainsi que de la 
Municipalité de Vallauris Golfe-juan, en la personne de son Maire, Monsieur Kévin LUCCIANO. 

L'expérience montre que sous les cages des fermes aquacoles déjà présentes sur le golfe, toute 
vie a disparue. Les plongeurs font état d'un fond marin "mort" du fait des déjections des poissons 
encagés, là où existaient auparavant des herbiers de posidonies. 

La grande superficie du projet (près de 4 hectares) aura en conséquence un effet des plus 
néfastes sur la qualité des eaux, l'habitat naturel des poissons et donc sur la biodiversité en 
général. 
Outre qu'il nuira à l'activité économique de la pêche professionnelle, il entravera la navigation 
entre Golfe-Juan et Cannes. 

Pour ces raisons, nous pensons que le projet doit être rejeté. 

En espérant que notre point de vue sera pris en compte dans la décision de la Préfecture, nous 
-Claude CHAMBOREDON, nos respectueuses salutations. 

Pour l'APPGJ, 

Le Secrétaire Richard CALABRIA     Le Président Noël ALLO 

Association des Pêcheurs Plaisanciers de Golfe Juan 
Association affiliée à la Fédération Française de Pêche en Mer  

 































 

Groupement des Associations de Défense des S Environnement de la C Azur 
N° Siret : 529 467 052 052 000 13                                                                N°RNA : W061006875  

__________________________________________________________________________________ 

 
Le GADSECA, 

, 
Février 1995 
Aquafrais (la Batterie 2) dont la création est envisagée dans le Golfe Juan, sur la commune de 
Cannes le dire suivant. 

 

 

Il ne ressort pas clairement du dossier si le volume de production indiqué de 1200 tonnes par 
an est obtenu sur le nouveau site (dont il est précisé que la capacité de production est fixée à 
820 tonnes pour 2023) ou pour l'ensemble des 3 sites exploités (Lerins, La Batterie 1 et 2). 
Cela reste flou. 

2) Un  
 
Il est en effet complète du dossier dans la mesure où ses différentes 

, savamment orchestrées :  
- Examen en CDPENAF 2022 pour prolonger de 35 ans la concession de La 

Batterie sur le seul site en place sans modifications ce qui permettait d'avoir un avis de 
la MRAe sans changement,  

- - Passage au CODERST en avril 2022 pour le site de LERINS FISH concernant des 
prescriptions spéciales sur ce site une durée max  an (quasiment caduques 
quand elles ont été examinées), 

-  et enfin celui concernant LA BATTERIE 2 objet de la présente enquête publique et 
examiné en CDNPS formation Nature le 25 janvier 2023. 

 
 
 
 

 

GADSECA 
 La 

Batterie 2, Cannes  
soumis à enquête publique  

au titre des installations classées pour la 
 

 



3) Des prescriptions de suivi insuffisantes pour Batterie 2 
 
Les prescriptions proposées pour La Batterie 2 sont bien en deçà de celles établies dans 

préfectoral présenté au CODERST en avril 2022 pour le site Lerins.  suivi 
de phanerogames posidoniaceae, espèce protégée  Lerins 

prévoit en effet que « l

zone de 200 mètres minimum autour des limites de la concession. Par ailleurs, un suivi très 
précis des herbiers de posidonies devait être fait dans les 2 ans et tous les cinq ans. » 
 
Pour Batterie 2, ces 200 mètres minimum autour des limites de la concession ne sont pas 
prévus. Par ailleurs, le suivi devrait être étendu aux aires coralligènes
biocénose.  
 
4) Mesure des impacts et compensations 
 
Il est avéré que les sites Cap Antibes 1 et 2 et Théoule ont entrainé une destruction importante 
des herbiers de posidonies. Ces pertes avaient-t-elles été anticipées dans les autorisations 
données ? Et des mesures de protection et de remédiation étaient-elles prévues en cas de 
dégradation constatée ? 
 
Le GADSECA demande à ce que ces pertes constatées soient documentées et fassent 

fine et  
droit à des compensations.  
 

exonérer le pétitionnaire 
de rendre des comptes sur son activité passée. Au contraire, c
cette évaluation ex-post et des dommages éventuellement constatés que des prescriptions 
précises pourront être établies pour Batterie 2, 
production à autoriser pour ce nouveau site (ce que le milieu sera en mesure de supporter en 
addition de la production déjà exercée sur Batterie 1 avec prise en compte des impacts 
cumulés). Seule une telle démarche « construite » pourrait permettre 
préfectorale de cette ICPE de et ouvrir droit à des 
compensations en cas de défaillances sur les sites Batterie 1 et/ou Batterie 2. 
 

 et au-delà 
 

négatif 
sur 

du secteur - voire au-delà sur tout le littoral azuréen  n est absolument pas pris en compte. 
De nombreuses démarches sont en cours en vue de la délimitation de zones de cantonnement 

productives prises en compte avec de possibles mesures de gestion durable de la ressource 
pour assurer son renouvellement. 
directement concernées prennent des années installation 
industrielle du type La Batterie 2 peut les anéantir en quelques mois.  
 



 
Alors que les collectivités locales sont soucieuses de garder leur Pavillon bleu, les pollutions 

 excessive sur la qualité des eaux de 
s à des plages de caractère et des petites criques 

aménagements réalisés depuis les années 70.  
 

 
 

de ses impacts 
prévisibles et cumulés de l ensemble du site aquacole Batterie 1 et Batterie 2 sur les milieux 
et de ses effets induits néfastes sur les autres activités économiques, voire sur le grand 
paysage de cette portion de côte encore préservée. Compte-tenu de la durée prévue de la 
concession (35 ans), des compléments d  sont indispensables. Le réchauffement 
climatique et la longue période de sécheresse qui s  Sur les 740 mm de pluie 
attendus dans les Alpes-Maritimes de septembre à mars, seuls 370 mm sont tombés pour le moment » 
Nice Matin, édition du 18 février 2023) devraient également amener à faire prévaloir le principe 
de précaution.  
 
 
 
Conclusion : 

avis défavorable 
Azur Fish pour la création du nouveau site aquacole Batterie 2 dont l
prescrite par arrêté préfectoral n°17111. 
 
 

Stéphane Amour, Président du GADSECA  

  

 












